
  

Ofício nº 0381/2025 

 

Guarujá, 31 de janeiro de 2025. 

 

À 

Secretaria de Meio Ambiente, Desenvolvimento Urbano e Sustentabilidade de Santos 

Praça dos Expedicionários, 3º, 8º e 9º andares, Gonzaga - Santos/SP  

 

Assunto: Solicitação de Informações sobre Medidas para Mitigação da Ausência de 

Arborização Urbana em Santos 

 

Prezados Senhores, 

A Associação Guarujá Viva – Águaviva, vem, por meio deste ofício, manifestar 

preocupação com a escassez de áreas arborizadas no município de Santos, conforme 

destacado na matéria publicada pelo Diário do Litoral em 29 de janeiro de 2025, 

intitulada "Prioridades? Não tem ar-condicionado, não tem árvores, mas tem baile em 

Santos" diariodolitoral.com.br 

A reportagem evidencia a falta de árvores em diversas regiões da cidade, 

resultando em temperaturas elevadas e desconforto térmico para a população. 

Destaca-se, ainda, a ausência de praças e áreas verdes em bairros como Campo 

Grande, Boqueirão e Ponta da Praia, além da carência de arborização na Zona 

Noroeste devido às calçadas estreitas. 

Diante desse cenário, solicitamos informações sobre as providências que esta 

Secretaria tem adotado ou planeja implementar para mitigar os problemas 

apontados, especialmente no que tange: 

https://www.diariodolitoral.com.br/contra-ponto/nao-tem-ar-condicionado-nao-tem-arvores-mas-tem-baile-em-santos/190835/?utm_source=chatgpt.com


  

1. Plano de Arborização Urbana: Existe um plano em execução para ampliar a 

cobertura arbórea nas áreas mencionadas? Em caso afirmativo, quais são 

as metas e prazos estabelecidos? 

2. Espécies Adequadas: Quais espécies arbóreas estão sendo consideradas 

para o plantio, visando compatibilidade com o espaço urbano e benefícios 

ambientais? 

3. Participação Comunitária: Há iniciativas que envolvam a comunidade local 

na implementação e manutenção de áreas verdes? 

4. Parcerias e Investimentos: Existem parcerias com entidades privadas ou 

investimentos específicos destinados à arborização urbana? 

5. Monitoramento e Manutenção: Como é realizado o monitoramento das 

áreas arborizadas e quais são as estratégias de manutenção adotadas para 

garantir a saúde das árvores? 

 

Acreditamos que a ampliação das áreas verdes é fundamental para a melhoria 

da qualidade de vida dos munícipes, contribuindo para a redução das ilhas de calor, 

melhoria da qualidade do ar e promoção do bem-estar geral. 

Aguardamos um posicionamento de Vossa Senhoria sobre as questões 

levantadas e nos colocamos à disposição para colaborar no que for necessário. 

Com os melhores cumprimentos, subscrevemo-nos atenciosamente, 

 

 

ENG. JOSÉ MANOEL FERREIRA GONÇALVES 

Presidente da AGUAVIVA – Associação Guarujá Viva 



  

 

 

 


